

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Pada akhirnya peneliti telah sampai pada tahap akhir dari penelitian ini, yang merupakan rumusan dari proses panjang penelitian. Pada bab ini peneliti akan menyimpulkan semua hasil dan penggabungan data yang didapat dalam proses penelitian. Berikut kesimpulan yang telah disusun peneliti setelah melakukan proses penelitian yang panjang :

1. Sebelum berdirinya *home industry* ketempling di Desa Pamijahan kondisi masyarakat dilihat dari pendapatan masih minim, sempitnya lapangan pekerjaan dengan mayoritas pekerjaannya sebagai petani dan buruh tani, tingkat pendidikan masyarakat sekolah dasar, dan pemenuhan fasilitas hidup hanya mampu memenuhi komoditas kecil.
2. *Home industry* ketempling di Desa Pamijahan lahir pada tahun 1997 tepatnya di RT.010 RW.02 Dusun pahing *home industry* ketempling mubarakah 5 saudara, Karmilah membuka *home industry* ketempling Anggi pada tahun 2006, pada tahun 2009 Dadang Ahdar mendirikan *home industry* ketempling Karomah, dan pada tahun 2010 Dwi astuti mengganti produk olahannya dari keipik menjadi ketempling. Samapai sekarang keempat *home industry* tersebut masih memproduksi dan sudah meluas penjualannya sampai keluar kota.
3. Setelah adanya *home industry* ketempling di Desa Pamijahan terlihat adanya dampak positif dan negatif. Dampak positif dari adanya *home industry* ketempling ialah membuka dan memperkaya lapangan pekerjaan sebagai sarana pemberdayaan ibu rumah tangga, tingkat pendidikan masyarakat setelah adanya *home industry* ketempling menjadi meningkat dan lebih baik, dalam pemenuhan fasilitas hidup masyarakat mampu memenuhi fasilitas hidup dalam komoditas kecil dan besar. Dampak negatif yang di timbulkan dari adanya *home industry* ketempling di Desa Pamijahan Yaitu adanya pencemaran suara dari proses pembuatan ketempling yang ditimbulkan dari suara mesin penghalus singkong.

B. Saran

Setelah melakukan penelitian ini, peneliti memberanikan diri untuk memberikan saran dan kritik walaupun peneliti ini masih belum sempurna. Peneliti melakukan hal ini semata untuk kemajuan di penelitian berikutnya. Berikut saran yang peneliti ajukan :

1. Bagi pengusaha *home industry* ketempling sebaiknya sebisa mungkin lebih memberikan pengaruh terhadap kondisi ekonomi masyarakat khususnya karyawan dan lebih mengembangkan industrynya seperti memasarkan produknya secara online supaya lebih berkembang sehingga dapat menyerap tenaga kerja lebih banyak dan mensejahterakan masyarakat industry ketempling di Desa Pamijahan.
2. Bagi pemerintah Desa Pamijahan agar lebih memperhatikan dan mendampingi setiap praktika bisnis suatu industry dan meningkatkan kepedulian pada sektor usaha kecil dan menengah untuk meningkatkan ekonomi makro, selain itu pemerintah kabupaten kuningan harus lebih baik mempromosikan potensi daerahnya untuk menarik konsumen lebih besar lagi.
3. Bagi peneliti lain yang hendak meneliti mengenai dampak *home industry* terhadap ekonomi masyarakat, hendaknya lebih mengeksplorasi teori dan membuat agenda proses pencarian data dan penyusunan laporan penelitian supaya lebih komprehensif.